



SANTA DISTANCIA
Fieles acudieron ayer a iglesias en todo el País a tomar ceniza con sana distancia. En algunos templos se colocaron vidrios de por medio, en otros, los feligreses fueron atendidos en sus autos. En la CDMX, algunos curas dieron ceniza en bolsitas para aplicarla en casa. **CIUDAD 3**

Suspende Texas exportación de gas

DIANA GANTE Y KARLA OMAÑA

El Gobernador de Texas, Greg Abbott, prohibió a las compañías de gas natural exportar el combustible a cualquier lugar fuera del estado, un hecho que representa un grave riesgo para el abasto en México.

La medida, que estará vigente hasta el 21 de febrero, implica "errar la llave" a México para priorizar el consumo interno de ese estado, explicó Adrián Calcaño, líder para Latam Midstream y Líquidos de IHS Markit.

"Las implicaciones serían brutales por la gran cantidad de gas que necesita México para generar electricidad", puntualizó.

"Sin el suministro se afecta toda la cadena económica, no sólo la generación de electricidad", indicó Daniel Salomón, socio del despacho González Calvillo.

Rosany Barrios, especialista del sector, expuso que la gravedad de la situación se resume así: el cierre de exportaciones sólo se anticipaba en casos realmente extremos y hoy se llegó a esa situación.

El martes, refirió, aún en-

Avanza ley eléctrica

CLAUDIA SALAZAR

La iniciativa que modifica las reglas del despacho eléctrico para privilegiar a las plantas de la CFE avanza para ser aprobada el viernes, luego de que ayer Morena y PT frenaron un dictamen contra la propuesta presidencial, con el argumento de que el plazo había vencido.

traron alrededor de mil 500 millones de pies cúbicos desde Estados Unidos, pero a partir de la decisión del gobierno texano, se espera una reducción fuerte.

A través de Twitter, la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, informó que contactó a un representante del gobierno de EU en México para evitar más afectaciones.

A octubre de 2020, las importaciones de gas natural representaron 70 por ciento del consumo nacional en México.

ENTREVISTAS
Esteban Moctezuma, próximo Embajador en EU, afirma que su prioridad será establecer un diálogo que genere soluciones corresponsables de los problemas comunes.



VIDEO DE LIBRE ACCESO

Avanza la Máquina
Cruz Azul pasó anoche con éxito su prueba de fuego al vencer como visitante a Tigres por sumar su cuarta victoria consecutiva en el Guardiaes 2021.



JUEVES 18 / FEB. / 2021 CIUDAD DE MÉXICO 46 PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 9,909 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Llaman activistas a romper pacto patriarcal

Censuran protección de AMLO a Salgado



Académicas, artistas, escritoras y ciudadanas se unieron a la campaña luego que el Presidente defendió a Salgado.

Lanzan campaña en redes; exigen no solapar violación ni machismo

REFORMA / STAFF

Activistas, escritoras, investigadoras y actrices exigieron ayer al Presidente Andrés Manuel López Obrador romper el pacto de machismo al mantener a Félix Salgado como candidato de Morena a la gubernatura de Guerrero, a pesar de que enfrenta acusaciones de violación y abuso sexual.

Con la leyenda "Presidente, rompa el pacto", mostrada a través de cartulinas, miles de usuarias y también usuarios de redes sociales solicitaron al Mandatario que impida el avance político del senador con licencia.

"Esta es la oportunidad para el Presidente y Morena de demostrar si realmente son diferentes y tienen decencia. No pacten con el machismo avalando a un can-

Andrés Manuel López Obrador, Presidente

/// Ese tipo de acusaciones son muy fuertes, pero tampoco se pueden hacer linchamientos políticos. Dejarle el asunto, si es político, al pueblo para no equivocarnos, lo mejor es preguntar al pueblo".



didado como Félix Salgado", publicó la escritora Alma Delia Murillo.

"A López Obrador y a Mario Delgado (dirigente de Morena) les decimos: Rompan el pacto #UnVioladorNoSeráGobernador #NingúnAgresorEnElPoder", escribió Daniela Malpica, fundadora de Justicia Transicional en México.

La exigencia fue impulsada por la Colectiva Nacional Feminista; por Olimpia Coral, autora de la llamada Ley Olimpia para castigar la violencia digital, y por actrices como Regina Blandón, Anabel Ferreira, Maya Zapata, Andrea Biestro y Mariana

Villegas, entre otras. El reclamo se convirtió en tendencia en redes sociales unas horas después de que el Presidente defendió públicamente a Salgado.

Durante su conferencia en el Palacio Nacional, pidió evitar linchamientos, demandó respetar los resultados de la encuesta aplicada por Morena para seleccionarlo como candidato y cuestionó las intenciones de las víctimas que lo han acusado de abusos sexuales.

"En todo esto siempre hay que preguntar y de parte de quién?", preguntó, tras advertir que podría tratarse de poli-

tiqueria de carácter electoral. Para la abogada Patricia Olamendi, representante legal de una de las víctimas de Salgado, las expresiones del Presidente fueron violentas y ofensivas.

"No solamente le da su total apoyo, sino se va contra la víctima, lo cual es muy fuerte. Fue muy violento, o sea, ustedes no existen, no existen las víctimas, es el pueblo, ganar elecciones por ganar", reprochó.

La defensa del Presidente se registró a pesar de que la propia secretaria general de Morena, Citalli Hernández, aceptó que debe reconsiderarse la candidatura de Salgado Macedonio.

Además de afrontar dos denuncias penales por violación, el político tiene abiertos dos procesos de investigación al interior del partido. Colectivos feministas impugnarán hoy el registro de Salgado ante el Instituto Electoral de Guerrero y convocaron a una marcha contra su candidatura.



ENFERMA GENERAL

El Secretario de la Defensa, Luis Crescencio Sandoval, informó ayer que se contagió de Covid-19. Apenas el martes participó en la conferencia mañanera del Presidente, en la que ni él ni el Canciller Ebrard, ni el subsecretario López-Gatell, usaron cubrebocas.

Quiero informarle que el día de hoy di positivo a la prueba de COVID-19; continuaré con mis funciones aislado desde casa, bajo tratamiento médico y apoyándome en los funcionarios de @SEDEFARM de conformidad a la cadena de mando, para seguir trabajando por el pueblo de México.

jero", indicó Gustavo Oláiz, coordinador del Centro de Investigación en Políticas, Población y Salud de la UNAM. "Aparentemente es mejor alargar este periodo y también es buena noticia, pues permite vacunar a más personas", consideró. Actualmente, Estados Unidos e Inglaterra estudian las combinaciones de vacunas. El infectólogo Alejandro Macías precisó que en Inglaterra prueban la combinación de la vacuna de AstraZeneca con la de Pfizer. "Si se pudieran combinar facilitaría la logística de la aplicación en todo el País, considerando que no habrá un solo proveedor que pueda dar la batalla", señaló. Los Centros para el Control de Enfermedades de EU avalaron el 21 de enero las recomendaciones para permitir en "situaciones excepcionales" una segunda dosis de un fabricante diferente.

Retiran a Presidente 'tapabocas' electoral

REFORMA / STAFF

En sesión privada, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó el acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE) por el cual se imponían limitaciones a las expresiones del Presidente Andrés Manuel López Obrador en sus conferencias mañaneras, giras y eventos durante el proceso electoral en marcha.

De acuerdo con el Magistrado Felipe de la Mata, quien reveló en sus cuentas de redes sociales la decisión, el INE excedió el orden que le había dado el Tribunal. "Se revocó el acuerdo del Consejo General del INE, por el cual dictó medidas cautelares inhibitorias respecto de

todo servidor público, para que se abstuvieran de realizar manifestaciones cuyo contenido pueda ser de naturaleza electoral", señaló.

El proyecto indicaba que el Tribunal, con anterioridad, había considerado lícitas las conductas que el INE quería limitar y señalaba que, al no quedar comprobada "la alta probabilidad" de posibles conductas ilícitas, en el futuro lo procedente era la revocación del acuerdo.

El planteamiento del INE contemplaba un decálogo de limitaciones durante el tiempo electoral, no sólo para el Presidente, sino para funcionarios de cualquier nivel.

"El Consejo General del INE excedió lo ordenado al dictar medidas cautelares para todo servidor", dijo De la Mata.

Desaconsejan expertos mezcla de vacunas

NATALIA VITELA
Expertos en salud pública coincidieron en que la combinación de vacunas contra Covid-19 podría emplearse sólo en casos de emergencia y únicamente las de Pfizer y Moderna, según recomendaciones del Centro de Enfermedades Contagiosas de EU. "En casos de emergencia se puede hacer la mezcla entre Pfizer y Moderna, pues ambas son de RNA mensa-

reformacion.com/asiesta VIDEO DE LIBRE ACCESO

ASÍ ESTÁ LA COSA

Chester Cheetos, Melvin, el Osito Bimbo, personajes icónicos de distintas marcas se despiden de los empaques. ¿A qué productos aplica y qué objetivo persigue?

